



BASES EE UU reduce presencia en Morón para reforzarse en Italia **P16**

ARTE La exdirectora del IVAM, en el banquillo por compras fraudulentas **P27**



La desigualdad se cronifica en España tras año y medio de covid

La pandemia impide cerrar las heridas abiertas por la Gran Recesión

IGNACIO FARIZA, Madrid

La desigualdad en España permanece en niveles similares a los de hace dos décadas. Más de año y medio de pandemia del coronavirus ha cortado en seco las opciones de ascenso social para parte de la población española. Si la Gran Recesión, a partir de 2008, empujó a muchos a la pobreza, el Gran Confinamiento ha cronificado la patología. Los cálculos y estudios disponibles hasta la fecha, así como los expertos consultados, apuntan a que, a pesar de los salvavidas públicos, más reforzados en esta crisis que en la anterior, la brecha entre los que más y menos tienen ha ido a más. Mientras que el 27% de la población española se halla en riesgo de pobreza o exclusión, ocho décimas más que antes de la pandemia, en el lado contrario de la distribución el golpe ha sido mínimo: la Bolsa y el mercado inmobiliario ya superan los niveles previos a la covid.

A la espera de los datos del INE, el coeficiente de Gini, el indicador más utilizado para la desigualdad, ha subido un punto y medio porcentual desde febrero de 2020, según datos del servicio de estudios de Caixabank sobre una amplia muestra de nóminas. "Se han perdido varios años en la lucha contra la desigualdad", dice el economista José Moisés Martín Carretero. **PÁGINAS 36 A 38**



LOS DIFUNTOS DE LA PALMA, BAJO LA CENIZA. Los visitantes del cementerio de Los Ángeles, el mayor de la zona afectada por la erupción volcánica, lo vieron ayer hundido en la ceniza. Las familias temen que la lava, que acecha a 200 metros, acabe sepultando todo el recinto. / CARLOS ROSILLO **PÁGINA 25**

1,2 millones de titulados universitarios viven en hogares pobres **P29**



Activistas protestan en Glasgow.

CONFERENCIA CONTRA LA CRISIS CLIMÁTICA EN GLASGOW

Guterres urge a actuar: "Estamos cavando nuestras tumbas"

R. DE MIGUEL / M. PLANELLES
Glasgow / Madrid

El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, abrió ayer la conferencia internacional contra el cambio climático (COP26) con un dramático llamamiento: "Basta de tratar a la naturaleza como un váter. Basta de quemar, perforar

y minar nuestro camino. Estamos cavando nuestras tumbas". Guterres instó a los alrededor de 120 líderes mundiales presentes en la cumbre de Glasgow a revisar sus planes de recorte de emisiones de forma continua con el objetivo de contener el calentamiento global en 1,5 grados respecto a la era

preindustrial. Boris Johnson, anfitrión de la cumbre, apeló a "avanzar de una fase de declaraciones y debate a la de acción real y concertada". Pero quedan largos días de negociación y diplomacia si se pretende que de Glasgow salgan compromisos concretos y eficaces ante la crisis climática. **PÁGINAS 21 A 23**

El pacto judicial Gobierno-PP afronta el duro rechazo de los demás grupos

Los cuatro candidatos al Constitucional, a examen en el Congreso

Enrique Arnaldo, el más cuestionado por falta de independencia

JAVIER CASQUEIRO, Madrid

El pacto alcanzado entre el Gobierno y el PP para renovar cuatro magistrados del Tribunal Constitucional aborda desde hoy su examen en el Congreso, donde encontrará el rechazo frontal de todos los demás grupos, desde los nacionalistas a Ciudadanos y Vox. Incluso, ERC y PNV prevén estar ausentes en la sala en señal de protesta. Las mayores críticas se dirigen contra Enrique Arnaldo, uno de los dos propuestos por el PP, por falta de independencia. **PÁGINA 14**

España aborda el cierre del gasoducto sin temor al desabastecimiento

Importar gas por barco, más caro y complejo

La decisión de Argelia de cerrar el gasoducto Magreb-Europa, que atraviesa Marruecos, obligará a España a aumentar las importaciones por barco de gas natural licuado. La empresa será complicada y cara ante la alta demanda de buques metaneros. En todo caso, los expertos descartan que exista riesgo de desabastecimiento. **PÁGINA 29**

Macron y Johnson evitan la ruptura del diálogo en la crisis por la pesca

Francia amenazaba con imponer hoy represalias contra el Reino Unido por la crisis de las licencias pesqueras, pero Emmanuel Macron dio ayer margen para seguir negociando con Boris Johnson, con quien coincidió en la cumbre de Glasgow. El conflicto amenaza con arrastrar a la UE a un choque comercial con Londres. **PÁGINA 2**